



Alicia Avila fue una maestra de educación primaria, formadora de maestros, divulgadora, formadora de investigadores y de profesionales de la Educación Matemática, fundadora de la *Revista Educación Matemática* en la que hizo aportaciones valiosas que enriquecieron sus páginas con su conocimiento y pasión por las matemáticas.

Investigadora de gran trascendencia en México, contribuyó a la difusión de la teoría Brousseauiana en Iberoamérica a través de sus múltiples artículos y libros de investigación sobre temas como: las fracciones; los números decimales; la enseñanza a través de la resolución de problemas; las matemáticas en la educación de personas jóvenes y adultas; la enseñanza de las matemáticas en escuelas indígenas; y el uso de los libros de texto oficiales, de matemáticas, en las escuelas primarias.

Pero, por sobre todo eso, Alicia nos enseñó que hacer investigación es también construir humanidad, lo hizo siempre a través de su trato amable y afectuoso, de su gentileza no desprovista de firmeza, de su esfuerzo encomiable por entender al *mundo y su circunstancia*, en estos momentos en que algunos especialistas han optado por el disimulo y se han abocado a evadir la realidad.

Sus trabajos más recientes, centrados en analizar las desigualdades sociales en la educación matemática, dan cuenta de su compromiso ético y del anhelo porque las cosas fueran de otra manera. Mujer de su tiempo, se distinguió siempre por su esfuerzo para ayudarnos a superar la indiferencia ante las diferencias y alentarnos a construir una mejor realidad para hacerla menos agobiante. Trabajadora incansable, apenas diez días antes de que partiera terminó de redactar el que a la postre será su último libro "*Prácticas educativas en pandemia. Los efectos de la distancia*".

Quienes fuimos sus alumnos, compañeros y amigos, la recordaremos siempre activa, amable, generosa. Nos harán falta su voz, su calidez y sus ideas.

Luis Manuel Aguayo Rendón. profesor de la Universidad Pedagógica Nacional,
Unidad Zacatecas, México

Jesús Manuel Mendoza Maldonado. Profesor de la Escuela Normal de San Marcos,
Zacatecas, México